

Hackathon Nec Mergitur : 38 innovations pour la sécurité et la prévention

Le hackathon Nec Mergitur, qui s'est tenu ce week-end à l'initiative de la Ville de Paris et de la Préfecture de Police, a été un succès. Les 400 participants ont redoublé de créativité et conçu une série de solutions innovantes qui vont permettre de renforcer la sécurité et la prévention en cas de situation de crise.

Il s'agissait d'une grande première. Le temps d'un week-end, la Ville de Paris et la Préfecture de Police avaient convié l'écosystème parisien de l'innovation pour relever une série de défis qui se posent dans les domaines de la sécurité et de la prévention de crise majeure. L'enjeu ? Inventer des solutions qui améliorent l'action des pouvoirs publics et l'information des citoyens.

Plus de 400 participants ont répondu à l'invitation : développeur-euses, graphistes, designer-euses, intégrateur-rices, architectes réseaux et systèmes, spécialistes base de données, etc. Réunis vendredi soir à l'école 42, partenaire de l'événement, ils se sont constitués en équipes, ont fait connaissance puis mis en commun leurs compétences pendant 48h sans interruption avec à la clef de nombreuses innovations.

Pour les accompagner et les conseiller dans leurs réflexions, ils ont pu s'appuyer sur l'expertise d'Etalab, des services de secours et de police, de coachs de l'Ecole 42, du NUMA, du SGMAP, de membres d'associations d'aide aux victimes, de sociétés parisiennes du dynamique écosystème de l'Open Innovation, OCTO, Challenkers, BeMyApp, Roland Berger ainsi que sur un comité déontologique constitué avec le Conseil national du numérique et la CNIL. Ils ont également pu échanger avec Clotilde Valter, secrétaire d'Etat chargée de la réforme de l'Etat et de la simplification et Michel Cadot, Préfet de Police, venus les encourager dans leur travail.

Dimanche après-midi, chaque équipe a défendu son projet devant un jury, chargé de retenir les 10 solutions les plus innovantes. Les lauréats ont ensuite présenté leur solution en plénière, devant la Maire de Paris, le représentant du Préfet de Police, les partenaires, des personnalités du monde de l'innovation et du design et l'ensemble des participants. La qualité des 38 projets était telle qu'au-delà des 10 projets invités à présenter leur solution, 17 « mentions spéciales » ont été décernées.

Détection en ligne des individus susceptibles de se radicaliser, diffusion de contre-discours face à la propagande djihadiste, signalement des incidents majeurs aux autorités, identification et infirmation rapide des rumeurs, coordination des services de secours et de la répartition des blessés dans les hôpitaux, mise à disposition des plans des équipements accueillant du public aux forces d'intervention, mobilisation des bénévoles de la Croix-Rouge et de la Protection Civile,

gestion des files d'attente devant les salles de spectacles... L'écosystème parisien de l'innovation a su répondre avec talent à la diversité des besoins qui se posent en cas de crise.

Ces solutions seront présentées en ligne, afin que chacun puisse s'en inspirer et les enrichir. En effet, la Ville de Paris et la Préfecture de Police ne comptent pas s'arrêter là : Anne Hidalgo s'est d'ores et déjà engagée à la création d'une plateforme « Défense et Sécurité » afin que les équipes retenues se voient proposer une incubation, des partenaires privés et fonds d'investissement ont manifesté leur volonté de mobiliser des financements, tandis que des écoles de design se sont dites prêtes à proposer des accompagnements en ergonomie et en graphisme. La Préfecture de Police souhaite en outre pouvoir travailler plus avant sur certaines propositions et les tester à court terme.

#NecMergitur

Contact presse : 01 42 76 49 61 / presse@paris.fr